

Asamblea de Miembros de la IATI de 2024

Miércoles 24 de abril (9.15-17.15 CET)

Bogotá (Colombia) y en línea (espacio de eventos de Zoom)



Documento 2: Información actualizada sobre la implementación de la Secretaría de 2023

En 2023, se implementaron los nuevos acuerdos de acogida aprobados por los miembros durante la Asamblea de Miembros de ese mismo año. Desde julio de 2023, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) es el organismo de acogida de la Secretaría y el responsable de los servicios en materia de políticas y tecnología de la Iniciativa Internacional para la Transparencia de la Ayuda (IATI). La Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) se encarga de prestar los servicios jurídicos y de apoyo operativo de la iniciativa, y Open Data Services es el nuevo asociado de la Secretaría para la prestación de servicios tecnológicos, en virtud de un contrato con el PNUD. Durante el período de transición, se adoptaron medidas concertadas para garantizar la continuidad y eficacia de las operaciones de la iniciativa al tiempo que se mantenía la gran calidad de los servicios. Si bien se prestó una atención especial a la transición, 2023 fue un año marcado por un alto nivel de ejecución y cumplimiento de los planes de trabajo aprobados.

Este documento presenta una actualización de la Secretaría de la IATI sobre la implementación de actividades en 2023 para ayudar a cumplir los objetivos del [Plan Estratégico de la IATI \(2020-2025\)](#) (EN/FR) y llevar a cabo la transición a los nuevos acuerdos de acogida.

Objetivo 1: promover el uso sistemático de los datos de la IATI por parte de los actores del desarrollo y la asistencia humanitaria

Fomentar el uso de los datos por parte de la sociedad civil

IATI ha desarrollado su primer curso de capacitación en línea: [Curso de la IATI para Miembros de la Sociedad Civil](#), con el fin de ayudar a las organizaciones de la sociedad civil a usar los datos de la IATI para reforzar la adopción de decisiones y la rendición de cuentas. El curso, que se ha diseñado en consulta con diversas partes interesadas de la sociedad civil, ofrece información sobre cómo se pueden utilizar los datos de la IATI para orientar ciertas esferas de su labor. A continuación se presentan algunos ejemplos destacados durante el curso:

- **Coordinación:** Las organizaciones no gubernamentales (ONG) pueden aprender a buscar datos de la IATI para localizar a otras organizaciones que trabajan en los mismos lugares o sectores, o en otros similares. Esta información se puede emplear para reforzar la colaboración y reducir las deficiencias y duplicaciones en los sectores humanitario y de desarrollo.

- *Rendición de cuentas:* Los periodistas y las organizaciones de la sociedad civil pueden aprender a utilizar los datos de la IATI para investigar los resultados de la financiación y las actividades humanitarias y desarrollo, y saber así si los recursos se han utilizado según lo previsto.
- *Uso de datos empíricos como base de las políticas y la promoción:* El curso explica cómo pueden utilizarse los datos de la IATI para fundamentar las políticas de las organizaciones de la sociedad civil y sus actividades de promoción. Así, por ejemplo, pueden encontrar datos sobre adónde se destinan y en qué se gastan los fondos, lo que les permitirá promover cambios en la asignación de recursos (p. ej., aumentar la financiación de la educación y la salud, o destinar más fondos a una región o un país en particular).
- *Búsqueda de financiación:* En el curso también se explica que los datos de la IATI se pueden utilizar para saber cuándo y adónde prevén los donantes destinar los recursos, lo cual permite que las organizaciones de la sociedad civil descubran tendencias y oportunidades de financiación.

El [Curso de la IATI para Miembros de la Sociedad Civil](#) es un recurso en línea gratuito. Está disponible en inglés, francés y español, y promueve el uso de los datos de la IATI en todo el mundo. Si bien, en un principio, se diseñó para las organizaciones de la sociedad civil, la mayor parte del curso es aplicable a un público mucho más amplio, y resulta de gran utilidad para cualquiera que desee saber más sobre la IATI.

Capacitación y asistencia continuada para el uso de los datos

La Secretaría de la IATI continuó organizando las sesiones virtuales Data Use Drop-In, en las que los usuarios de los datos pueden resolver las dudas que tengan y recibir asistencia inmediata de otros usuarios y de la Secretaría. Se prestó asistencia virtual y se hicieron presentaciones a lo largo de todo el año, previa petición. Entre otros ejemplos, se prestó asistencia sobre el uso de los datos a las oficinas del PNUD en Nepal, Ucrania y el Camerún, y a la Dirección Regional de los Estados Árabes con el fin de mejorar la coordinación de la ayuda y hacer un seguimiento de los flujos externos de asistencia oficial para el desarrollo a escala nacional.

La iniciativa también procuró concienciar acerca del valor de los datos de la IATI mediante la realización de un [análisis a principios de 2023 sobre la disponibilidad de datos presupuestarios](#), el cual reveló que los datos de la IATI pueden ser de provecho para evaluar el panorama de la ayuda humanitaria y para el desarrollo en el futuro.

Sensibilización y formación presencial

La iniciativa promovió, asimismo, el valor de los datos de la IATI mediante la organización de eventos especializados en los países, además de las sesiones ofrecidas durante el Intercambio de la Comunidad de marzo. En julio, la IATI celebró un taller en el Camerún con el objetivo de capacitar al funcionariado público sobre cómo acceder a los datos de la IATI sobre flujos de recursos externos

para facilitar su trabajo, en particular, para elaborar presupuestos nacionales y preparar informes anuales sobre cooperación para el desarrollo.

En noviembre, la IATI asistió al [Festival de Datos](#) de la Alianza Mundial para los Datos sobre el Desarrollo Sostenible (GPSSD, por sus siglas en inglés) en Punta del Este (Uruguay), donde representantes de la Secretaría de la IATI presentaron a los participantes las herramientas de acceso a los datos de la IATI en una sesión titulada “Cómo desbloquear datos oportunos y transparentes sobre el desarrollo y la ayuda humanitaria”. El uso de análisis recientes sobre financiación humanitaria y del desarrollo en América Latina ayudó a contextualizar los datos empleados en la sesión.

La invitación de la IATI a participar en un [taller en París](#) (del 6 al 7 de noviembre de 2023) sobre cómo mejorar el seguimiento de la financiación del desarrollo en favor de las poblaciones indígenas y las comunidades locales constata, a su vez, la gran variedad de sectores y grupos de partes interesadas que pueden sacar partido al uso de los datos de la IATI. El taller, organizado por la Alianza Global de Comunidades Territoriales y Charapa, se centró en cómo superar a las carencias de datos sobre los compromisos y la asignación de fondos a las poblaciones indígenas y las comunidades locales, así como en los resultados alcanzados. Se invitó a la IATI a presentar su papel en el registro de datos sobre la financiación internacional de la ayuda humanitaria y la asistencia para el desarrollo. Para muchos representantes de los pueblos indígenas y las comunidades locales era la primera vez que oían hablar de la iniciativa, por lo que el taller brindó la oportunidad de dar a conocer los datos de la IATI sobre los pueblos indígenas y las comunidades locales.

Proporcionar una imagen clara de la financiación frente a las crisis de seguridad alimentaria y nutricional

A lo largo de 2023, la Global Alliance for Food Security (Alianza mundial en favor de la seguridad alimentaria) (GAFS) colaboró estrechamente con la IATI en torno al uso de datos abiertos para reforzar la respuesta frente a nuevas crisis alimentarias y nutricionales. La GAFS, una iniciativa patrocinada por el Grupo de los Siete —en la que participa el Banco Mundial—, colabora activamente con asociados humanitarios y de desarrollo, organizaciones regionales y gobiernos con objeto de catalizar una respuesta rápida y coordinada ante las crisis de seguridad alimentaria y nutricional a escala global.

En el último año, la GAFS ha trabajado con la IATI para incluir datos sobre financiación de la seguridad alimentaria y nutricional en su [panel de información sobre seguridad alimentaria y nutricional mundial](#), que reúne datos clave procedentes de una gran variedad de fuentes mundiales, nacionales y subnacionales. Mediante una estrecha colaboración, la IATI y la GAFS han logrado incluir los datos de la IATI en el panel de información, lo cual permite que los usuarios encuentren datos sobre la financiación de miles de actividades que hacen frente a las crisis alimentarias y nutricionales en el mundo. Con la inclusión de los datos de la IATI en el panel de información se pretende propiciar mejoras en la coordinación de las respuestas normativas y financieras a las crisis alimentarias y [Asamblea de Miembros de la IATI de 2024 | Documento 2: Información actualizada sobre la implementación de la Secretaría de 2023 | Abril de 2024](#)

nutricionales a escala mundial. Entre los próximos pasos, a principios de 2024 se prevé formar una [comunidad de práctica sobre seguridad alimentaria y nutricional](#) en IATI Connect con el fin de crear un marco sólido para hacer un seguimiento de los recursos para imprevistos en dicho ámbito. La nueva comunidad de práctica servirá de enlace entre las entidades que publican datos y los usuarios de datos responsables de formular políticas con miras a garantizar que el nuevo marco responde a las necesidades de quienes trabajan en el sector.

Objetivo 2: impulsar una mejora considerable de la calidad de los datos publicados conforme a la IATI

Presentación de IATI Publisher, la herramienta para entidades que publican datos conforme a la IATI

En enero de 2023, la IATI presentó una nueva herramienta de publicación por encargo del Consejo de Administración, que desarrolló para la iniciativa el proveedor de programas informáticos Young Innovations. [IATI Publisher](#) es una nueva herramienta en línea que permite a las organizaciones publicar datos según el formato XML exigido por la Norma IATI. La herramienta se creó para ayudar a las organizaciones pequeñas y medianas (o las que solo tienen un número reducido de actividades) a publicar datos sobre sus actividades humanitarias y de desarrollo. IATI Publisher, de carácter gratuito, simplifica el proceso de registro de la cuenta de una entidad que publica datos con la IATI. También ofrece explicaciones y orientaciones de gran utilidad para que las entidades que publican entiendan los campos de datos de la Norma IATI.

Mejorar la validación

El [servicio de validación de la IATI \(IATI Validator\)](#) es una herramienta clave en línea que permite a las entidades que publican comprobar si los datos cumplen con la Norma IATI. Su uso aumentó considerablemente en 2023, ya que se llegó a los 9.200 visitantes, frente a los 7.300 de 2022. Este aumento del 26% refleja un avance en el compromiso de las entidades que publican conforme a la IATI de verificar y mejorar la calidad de sus datos.

El apoyo de la IATI

En el marco de la transición a los nuevos acuerdos de acogida de la Secretaría de la IATI de julio de 2023, Open Data Services comenzó a brindar apoyo a las entidades que publican datos y a los usuarios de datos como nuevo asociado en la prestación de servicios tecnológicos. Durante la transición, Open Data Services prestó un apoyo de alto nivel a las organizaciones que solicitaron asistencia para publicar y mejorar sus datos; en particular, respondió a más de 600 solicitudes de más de 300 organizaciones a través del servicio de asistencia de la IATI.

La Secretaría de la IATI también prestó un mayor apoyo personalizado a las entidades que ya publicaban datos con anterioridad. El Gobierno de Australia fue una de ellas, ya que pretende

reforzar la presentación de informes a la IATI como parte de su Política de Desarrollo Internacional¹. Esta política contempla mejorar la transparencia del programa de desarrollo del país, y el Gobierno australiano considera la colaboración con la IATI un importante componente del cumplimiento de tal compromiso. La Secretaría de la IATI también presta apoyo al Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF²), que, como nuevo miembro de la IATI, se prepara para publicar datos de conformidad con la IATI por primera vez. El CAF desempeña un papel importante como proveedor de recursos de desarrollo, y sus datos contribuirán a aumentar la relevancia de la IATI en la región de América Latina y el Caribe.

La Secretaría publicó nuevos recursos en línea para ayudar a las entidades que publican a solucionar problemas comunes. Por ejemplo, [se creó una nueva orientación](#) para ayudar a las entidades que publican datos a solventar las restricciones impuestas por los productos de seguridad de sus propios sitios web, que impedían que herramientas como IATI Datastore, el almacén de datos de la IATI, tuviese acceso a la información que publicaban.

Financiar el índice de transparencia de la ayuda de 2024

En marzo de 2023, el Consejo de Administración de la IATI [anunció su decisión de financiar el siguiente índice de transparencia de la ayuda de Publish What You Fund](#), que se publicará en julio de 2024. El índice utiliza los datos de la IATI para hacer un seguimiento de los avances alcanzados por los principales organismos de desarrollo para mejorar su transparencia. Los fondos proporcionados por la IATI garantizan que Publish What You Fund pueda volver a evaluar la transparencia de los donantes en 2024. Al igual que en años anteriores, Publish What You Fund gestionará de manera independiente el índice de transparencia de la ayuda de 2024, que está cuidadosamente protegido con cortafuegos para impedir cualquier conflicto de intereses por parte del Consejo de Administración de la IATI u otra parte interesada de la iniciativa.

Como parte del acuerdo de financiación, Publish What You Fund estudió la viabilidad y la conveniencia de aplicar las pruebas automáticas del índice de transparencia de la ayuda a todas las entidades que publican datos de conformidad con la IATI como manera de mejorar la calidad de los datos de muchas entidades de pequeño tamaño. Dado que, en la actualidad, el índice evalúa a unos 50 donantes de gran envergadura, que representan el 84% de todos los datos de la IATI³, Publish What You Fund ofreció indicaciones claras sobre cómo evaluar a un grupo mucho mayor de entidades que publican de conformidad con la IATI, y colaborará con la Secretaría para incluir estas evaluaciones en un panel de información en 2024.

¹ [Política de Desarrollo Internacional de Australia](#)

² También denominado Corporación Andina de Fomento (CAF).

³ Índice de transparencia de la ayuda de 2022

Objetivo 3: fortalecer la Norma IATI mediante la consolidación de su núcleo técnico, el mantenimiento de su infraestructura y un nuevo ímpetu para su comunidad de miembros y entidades que publican datos

Mantener la estabilidad de los servicios durante la transición de la Secretaría

En 2023, la Iniciativa para la Transparencia de la Ayuda (IATI) se centró en la transición de sus herramientas y servicios técnicos en virtud de los nuevos acuerdos de acogida de la Secretaría de la IATI. El equipo técnico saliente de Development Initiatives trabajó arduamente durante la primera parte del año para preparar la documentación sobre los servicios técnicos de la IATI junto con el asociado en la prestación de servicios entrante, Open Data Services. En julio de 2023, se logró hacer el traspaso de responsabilidad de todos los servicios a Open Data Services sin que se produjese ningún tipo de inactividad o interrupción en las herramientas técnicas de la IATI durante la transición de la Secretaría. Desde entonces, la Secretaría ha llevado a cabo varias actividades para mejorar las plataformas que utiliza la iniciativa, a fin de aumentar la seguridad y la sostenibilidad a largo plazo de los servicios que presta la IATI.

Mejorar Datastore, el almacén de datos de la IATI

Tras la satisfactoria transición de los servicios técnicos, la Secretaría se dedicó a mejorar la fiabilidad y resiliencia de [IATI Datastore](#), una herramienta fundamental para descargar los datos de la IATI en formato CSV, JSON y XML. Se centró en los casos de uso de su comunidad, aunque también se basó en las investigaciones y los análisis comparados en curso. Se hicieron mejoras en los métodos que emplea Datastore para procesar y almacenar los datos con el fin de gestionar mejor el número cada vez mayor de entidades que actualizan sus datos a diario. Además, de este modo se ofrece una imagen más precisa de los datos de la IATI a quienes utilizan Datastore con regularidad.

También se hicieron mejoras para garantizar que las consultas de las herramientas fuesen más claras y precisas, especialmente en torno a los datos presupuestarios, bien sea desde el sitio web [Datastore Search](#) o la API de Datastore. Se inició, asimismo, un nuevo trabajo sobre la [validación de los identificadores de la actividad de la IATI](#), función que resulta crucial para los usos relacionados con la trazabilidad y el mapeo de redes. En todos los casos, la Secretaría abordó y comunicó los cambios previstos en IATI Connect antes, durante y después de cada fase de implementación.

Mantener el compromiso con la Norma IATI

La Norma IATI es la base sobre la que trabaja la iniciativa para mejorar la utilidad de los datos humanitarios y de desarrollo. Las organizaciones publican datos de acuerdo con las normas y el marco establecido en la Norma IATI. Rara vez se llevan a cabo actualizaciones importantes, la última de las cuales, la versión 2.03, tuvo lugar en 2018. La Secretaría de la IATI hace un seguimiento de las fuentes externas, como la Organización Internacional de Normalización ([ISO](#), por sus siglas en inglés) y el Comité de Ayuda al Desarrollo

(CAD) de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), e incorpora los cambios que realizan en sus correspondientes códigos en la lista de códigos de la IATI con el fin de garantizar la sincronización; asimismo, se asegura de mantener informada a la comunidad de la IATI sobre las actualizaciones que afecten a la publicación o el uso de los datos.

En 2023, la Secretaría [recabó aportaciones de la comunidad](#) sobre cuál sería la mejor manera de reflejar el cambio en las directrices sobre presentación de informes del Sistema de Notificación de los Países Acreedores (CRS, por sus siglas en inglés) de la OCDE en la Norma IATI. La Secretaría también consultó a la comunidad para [aclarar el uso de cada tipo de organización no gubernamental \(ONG\)](#) dado que los comentarios de las entidades que publican datos ponían de manifiesto cierta confusión sobre cómo describir los distintos tipos de ONG utilizando las categorías (tipo de organización) de la Norma IATI (ONG internacionales, nacionales, regionales y ubicadas en un país asociado). La discusión que se desarrolló en IATI Connect reveló que el problema existía desde hacía tiempo y suscitó una gran participación de la comunidad.

En 2023, la Norma también se actualizó sin necesidad de un proceso formal a fin de responder a las necesidades de algunas comunidades de datos mediante la adición de un nuevo vocabulario que ayudase a la Comisión Europea y los Estados Miembros a anotar las actividades pertinentes de la IATI con relación a las [iniciativas del Equipo Europa](#). Si bien la adición del nuevo vocabulario no requirió una actualización formal, sirve para ilustrar la flexibilidad constante de la Norma, lo cual resulta de gran importancia para todas las partes interesadas. Este ejemplo demuestra que la Norma IATI se puede utilizar para satisfacer la creciente necesidad de establecer prácticas comunes entre ciertas comunidades de entidades que publican datos. La nueva asociación de la IATI con la GAFS (véase la página 3) es un caso reciente de este enfoque llevado a la práctica.

Ámbitos de acción transversales

Gobernanza y afiliación

En 2023, la iniciativa acogió con sumo agrado a cinco nuevas organizaciones: el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF), el Gobierno del Níger, CanWatch (la alianza canadiense en favor de la salud de las mujeres y la infancia), y las organizaciones de desarrollo de datos Emergently y The Open Data Company. El Consejo de Administración aprobó exenciones al pago de las contribuciones de los miembros para 22 países asociados, de conformidad con los procedimientos operativos estándar de la IATI (2.3.6) y durante un período de un año, tras el cual se someterán a revisión. Un Grupo de Trabajo sobre los procedimientos operativos estándar revisó y presentó una propuesta sobre la disponibilidad de exenciones para los miembros elegibles, cuando cumplen ciertos criterios.

El Consejo de Administración de la IATI, compuesto por siete miembros y elegido en 2022 para un mandato de dos años por los miembros de la iniciativa, continuó reuniéndose trimestralmente. También siguió celebrando sesiones abiertas antes de las reuniones trimestrales, a las que se invita a

[Asamblea de Miembros de la IATI de 2024 | Documento 2: Información actualizada sobre la implementación de la Secretaría de 2023 | Abril de 2024](#)

los miembros de la IATI a discutir asuntos acuciantes en materia de gobernanza. En 2023, el Consejo estableció tres grupos de trabajo: un Grupo de Trabajo Técnico; un restituido Grupo de Trabajo sobre la Utilización de los Datos, y un Grupo de Trabajo sobre Publicaciones.

Transición a los nuevos acuerdos de acogida de la Secretaría de la IATI

En 2023, los miembros votaron los nuevos acuerdos de acogida de la IATI tras el vencimiento del mandato de acogida anterior en diciembre de 2022 (ampliado por un período de seis meses para llevar a cabo la transición).

El Consejo de Administración de la IATI colaboró con un Grupo de Trabajo Institucional formado por representantes de los miembros de la IATI para elaborar los términos de referencia y, a continuación, llevar a cabo un estricto proceso de selección para los nuevos acuerdos de acogida, que concluyó en 2023. Tras una convocatoria de licitación abierta publicada en 2022, el Consejo y el Grupo de Trabajo presentaron las opciones a la Asamblea de Miembros de la IATI celebrada en marzo de 2023. Los miembros las estudiaron y seleccionaron al PNUD como organismo anfitrión (responsable de los servicios en materia de políticas y tecnología) y a la UNOPS como proveedor de servicios operativos y financieros. Open Data Services participa como nuevo asociado en la prestación de servicios tecnológicos a través del PNUD. Los acuerdos de acogida se formalizaron con la firma de una Carta de Acuerdo entre el Consejo de Administración, el PNUD y la UNOPS en la que se establecen las esferas de responsabilidad de cada una de las partes. La Secretaría elaboró y publicó un [catálogo de servicios de la Secretaría de la IATI](#) (en inglés) basado en los términos de referencia para la acogida. El catálogo de servicios determina todos los ámbitos de trabajo según lo establecido en las respectivas propuestas de acogida de las organizaciones seleccionadas, y respalda la formulación de planes de trabajo anuales. La Secretaría actualizará el catálogo anualmente con el fin de reflejar nuevos ámbitos de interés conforme vayan surgiendo.

Divulgación y participación

Durante 2023, la IATI llevó a cabo una serie de actividades de divulgación para atraer a nuevos públicos a la iniciativa. El [Festival de Datos](#) de la Alianza Mundial para los Datos sobre el Desarrollo Sostenible dio acceso a la IATI a una red de cientos de expertos en datos sobre el desarrollo de las organizaciones más importantes del mundo. La participación de la IATI en el festival también brindó la oportunidad de interactuar con usuarios de datos de América Latina y el Caribe antes de la expansión estratégica de la iniciativa a la región prevista para 2024.

Durante la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático celebrada en los Emiratos Árabes Unidos (COP28), la IATI presentó un [informe detallado](#) con el que dio a conocer el tipo de datos sobre cambio climático disponibles. Un análisis incluido en el informe revela que se han publicado datos de conformidad con la IATI sobre más de 33.300 actividades destinadas a la adaptación al cambio climático y más de 25.300, a la mitigación de sus efectos. El informe, que se

promocionó en los medios sociales, tenía como público destinatario a los participantes en la COP28 y captó el interés de diversas partes interesadas en la acción climática.

Participación de la comunidad de la IATI

La IATI celebró su primera sesión anual presencial desde 2019 (debido a las restricciones a los desplazamientos a causa de la COVID-19) del 13 al 16 de marzo de 2023 en la Ciudad ONU, en Copenhague. Al evento, que incluyó una Asamblea de Miembros y un Intercambio de la Comunidad de la IATI, asistieron 179 participantes (133 de manera presencial y 46 en línea).

En la Asamblea de Miembros se discutieron asuntos de gobernanza importantes, como los nuevos acuerdos de acogida de la Secretaría de la IATI. La Asamblea de Miembros también logró movilizar a organizaciones importantes en el ámbito del desarrollo. Se invitó, por ejemplo, al Ministerio de Asuntos Exteriores de los Emiratos Árabes Unidos y al Banco Islámico de Desarrollo (BIsD) a asistir al evento como observadores por primera vez. Tras el éxito de esta participación, ambas organizaciones comenzaron a publicar datos con la IATI hacia finales de año. Asimismo, el BIsD decidió unirse a la iniciativa como miembro de la IATI (lo cual se confirmó en enero de 2024).

La Comunidad de Intercambio invitó a la comunidad de la IATI a dirigir sesiones sobre temas relacionados con el trabajo que realizan en la iniciativa y cuestiones importantes sobre los datos abiertos. La Asamblea de Miembros y el Intercambio de la Comunidad de 2023 obtuvieron el índice de satisfacción más alto registrado por la IATI, según su encuesta anual sobre participación en eventos. En [IATI Connect](#) se publicaron grabaciones de las sesiones del Intercambio de la Comunidad (15 y 16 de marzo).

Hacia finales de año, la IATI volvió a propiciar que su comunidad mundial se reuniera en el Quinto Intercambio de la Comunidad Virtual (VCE5), celebrado el 15 de noviembre. El evento aglutinó a 29 ponentes en nueve sesiones, que trataron de temas tan diversos como el modo de ampliar las publicaciones de conformidad con la IATI o la mejora del seguimiento de la seguridad alimentaria mundial. La VCE5 atrajo a 170 participantes de todo el mundo, además de los que [vieron las sesiones con posterioridad](#) en IATI Connect.

En los períodos entre sesiones, la comunidad de la IATI mantuvo el contacto con la iniciativa por medio de su plataforma comunitaria, IATI Connect. La plataforma permite el diálogo entre las comunidades de prácticas de la iniciativa sobre la publicación y el uso de datos o los servicios técnicos de la IATI. También permite que la comunidad cree sus propios grupos de discusión, como el “Netherlands Corner” (Rincón de los Países Bajos). A lo largo de 2023, el número de cuentas de usuarios aumentó ininterrumpidamente un 17%, y la plataforma recibió a 12.200 visitantes distintos.

